

世帯と人口

(2月1日現在)

世帯	42,163	(+16)
人口	116,548人	(-10)
男	59,857人	(+2)
女	56,691人	(-12)

広報えびな

編集・発行

海老名市役所 広報広聴課

〒243-0492

神奈川県海老名市勝瀬175番地の1

☎ (0462) 31・2111

URL <http://www.city.ebina.kanagawa.jp>

*この広報は再生紙を使用しています。



真剣なまなざしで培養中のユリの苗を調べる高橋さん

バイオの花神 夢みて

21世紀へ前進する海老名③

高橋晋太郎さん(茅ヶ崎市在住・18歳)は、中央農業高校(中新田)草花部の今春卒業を迎えた3年生。去年12月、中学・高校生の科学研究コンクールとしては全国屈指のレベルを誇る「日本学生科学賞」の中央審査で、自身のユリの花に関する研究が環境庁長官賞を受賞しました。バイオテクノロジー(生物工学)の分野であるこの研究について、高橋さんの夢を聞いてみました。

大輪のテッポウユリを

「もともと草花を育てたりするのが好きなんです。人気のあるカサブランカなどの大輪のユリは、繁殖が難しく球根も高価です。日本産のテッポウユリは、花は小さいが栽培が簡単で価格も安い。テッポウユリに大きな花が咲けば、鑑賞価値が高まり需要も伸びるのでと考えると、花の大きなテッポウユリの優良品種を作ろうと1年生の時から部活動で取り組み始めました。

植物は細胞の中の染色体の数が倍になる(倍染色体)というところ、花が大きくなったり開花本数が増えたりします。細胞分裂の際にコルヒチンという薬品をつけることで、ユリの染色体数が通常の24本から、48本の細胞に分裂します。無菌状態で培養した苗にコルヒチンを処理したテッポウユリは、成長すると花径18・2センチ、通常の1・56倍の大きさの花を咲かせました。このユリの染色体を調べた結果倍染色体と分かり、新品種が作成できたと思います。」



倍染色体のユリは花が巨大に(右側)

「バイオテクノロジーの力で花が大きくなるのは、わくわくする話ですね。今後の抱負などを聞かせてください。」

「大学の充実した設備で、倍染色体の染色体を詳しく研究したいです。新品種の形質の永続性が確認できれば、自分の名前がついたユリが誕生するかも知れませんね。」

高校生活ももう終わりです

「自分の時間もほとんど研究活動に費やしてしまいました。高校に入ってスポーツをする時間も減ってしまっています。でも、仲間と卒業旅行を計画しているので、その日が来るのが楽しみです。」

無菌状態の純潔な環境から生まれた大輪のテッポウユリ。高橋さんの研究成果で、大きな花や野菜が一般的になるのも遠い未来の話ではないのかも…。そう、テッポウユリの花言葉はまさに「純潔」なので。

国民年金Q&A

Q. 今まで国民年金の保険料を納めてきたのに、将来の年金が支給されるかどうか心配です

A. 国民年金などの公的年金加入者は約7,000万人。受給者は延べ3,400万人、年金額は33兆円に達しています(平成9年3月末現在)。この大規模な公的年金制度は、国民の生活の基盤として国が責任を持って運営しています。制度が崩壊してしまうようなことはありません。

Q. 子どもが少なくなっている今、将来、本当に年金がもらえるの心配です

A. 心配されている少子高齢化社会でも十分に対応でき、給付(年金)と負担(保険料)のバランスの取れた制度になるよう、検討が進められています。ですから、保険料をきちんと納めたのに老齢基礎年金が受けられないということはありません。

Q. 安心して老後が過ごせる保証を望んでいます。今もらっている年金が減らされるようなことはないのでしょうか?

A. 少子高齢化社会に向けて、年金の水準を抑える議論がありますが、現在受給している年金額を引き下げることではありません。また、予想を超えたインフレが起こった場合などは、貨幣価値が下がり、貯蓄などでは十分な老後の生活が送れない恐れがあります。財源が本人と若い世代の保険料である「世代間扶養の仕組み」をとる年金制度だからこそできる完全自動物価スライド制で、年金の実質価値が守られるので、長期にわたる老後の生活も安心です。

Q. これから、高齢化が進むと、若い人たちの負担が増えてしまうのではないかと心配です

A. 保険料額は、現役世代がどれくらい負担が可能なかを考え、人口構成や経済変動に応じて5年に1度見直されます。若い世代の負担が過重にならないようになっています。

Q. 20歳のときから国民年金に加入し現在30年間保険料を納付しました。国民年金は25年間納めれば支給されるとのことですが、もう保険料を払う必要はないのですか?

A. 国民年金の場合、20歳から60歳まで40年間保険料を納付して満額(平成10年度年金額799,500円)の老齢基礎年金が支給されます。支給資格を得るためには25年間の納付が必要です。25年納付があれば老齢基礎年金を受給することはできますが、年金額は納付済月数で計算しますので、40年に満たない場合は減額されます。また、60歳までは加入が義務づけられていますので、途中で納付をやめることはできません。国民年金が充足した昭和36年4月までに20歳を超えていた方は、60歳まで加入されても40年間を満たすことができないため、生年月日に応じて加入可能な期間をすべて納付すれば満額の基礎年金が支給されます。

* (大正15年4月1日以前生まれの方は、旧国民年金法が適用されますので、この限りではありません)

あすを考え

(表1) 年金加入者は3種類

種類	第1号被保険者	第2号被保険者	第3号被保険者
加入者	自営業・自由業の方とその配偶者、無職の方、学生など(職場に年金制度のない方)	厚生年金・共済組合に加入している方(サラリーマンなど)	厚生年金・共済組合に加入している方の配偶者(サラリーマンの奥さんなど)
手続き	市保険年金課	職場でするので、自分でする必要はありません	市保険年金課
納付方法	自分で保険料を納めます	職場で加入している制度により一括で納めます	自分で納める必要はありません。配偶者の加入する制度全体で負担します(届け出は必要)

◎日本国内に住所がある20歳以上60歳未満の方は、国民年金の加入者です。保険料を納める方法がそれぞれ違います。
*任意加入者(希望で加入する方)
・日本に住む60歳から65歳までの方
・海外に住む20歳から65歳までの方
・60歳未満で厚生年金などから老齢(退職)年金を受けている方
以上の方は、第一号被保険者に該当しますので、手続きや保険料の納め方は同じです。

(表2) 年金の種類と年金額

基礎年金の種類	年金額(平成10年度)
老齢基礎年金(40年間納付の場合)	799,500円(月額66,625円)
障害基礎年金(1級)	999,400円(月額83,283円)
障害基礎年金(2級)	799,500円(月額66,625円)
遺族基礎年金(妻が受けるとき)	1,029,500円(月額85,792円)
遺族基礎年金(子が受けるとき)	799,500円(月額66,625円)

その期間は年金を受ける権利と期間が10年以内であれば、保期間、第3号被保険者未納期間となってしまうので注意してください。
また、加入者が会社をやめると、夫は第1号被保険者となります。それにもなると、配偶者も第3号被保険者から第1号被保険者となり、国民年金保険料も自分で納めることとなります。



保険料納付期間や免除期間が、加入期間の3分の2以上なければなりません。ただし、平成18年

安心育てる国民年金

問い合わせ
保険年金課
(内435)



3種類の基礎年金

国民年金に加入して保険料を納めると、次のような年金が受けられます。支給される年金額は、国からの3分の1の負担金が含まれるだけでなく、その時期の物価の変動に応じて年金額を改定を行う「完全自動物価スライド制」のため、経済変動により自減りすることはありません。

65歳になったとき 老齢基礎年金

老後の生活の主な収入源となる老齢基礎年金は、保険料を納めた期間(保険料の免除期間を含む)が、最低25年以上ある方が65歳になったら受け取ることができます。希望すれば60歳以上65歳未満で繰り上げて受け取ることができますが、この場合一定の

もしも病気・ケガをして障害が残りたら 障害基礎年金

障害基礎年金は、国民年金加入中や20歳前に病気やケガをして、年金法で定められた1級または2級の障害者になった場合に支給される年金です。これは、初診日(病気やケガが初めて医師の診療を受けた日)の前々月までの、被保険者期間の3分の2以上の保険料納付期間や、保険料の免除期間があることが要件になっています。ただし平成18年3月まで初診日がある場合は、特例として初診日の属する月の前々月までの1年間に未納がなければよいことになっています。

もしも、家の働き手に先立たれたら 遺族基礎年金

国民年金の加入中に死亡したり、また、老齢基礎年金の受給資格のある方が亡くなったときに、その人によって生計を維持されていた子のある妻または子が18歳障害者は20歳に到達する年度末まで受け取れます。この場合、亡くなった方の保

税金が控除されます

国民年金の保険料などの社会保険料は、所得税や市県民税を計算する際に全額が社会保険料控除として課税対象の所得から差し引かれます(年末調整や、確定申告の際に申告が必要です)。

免除制度と追納制度

思いがけない病気やケガ、失業、営業不振などの理由で保険料を納めたくも納められなかったときは、国民年金の窓口へご相談ください。免除される場合があります。特に20歳以上の学生については、学生であるという特別事情を考慮して、一般の人と比べて免除を受けやすくなっています。未納のままにせず申し出をしてください(学生の場合は本人所得がないため、親の所得による基準があります。なお、免除が承認されると、

年金相談を開設

市では毎月、第1・3火曜日(年金専門の相談員による相談を開設しています。時間は午前10時から午後3時までです(昼休み時間は除く)。

春休みフリスティック教室

街に広がった草花のにおいが星のきらめきを引き立ててくれる季節となりました。教育センターのフリスティックでそのおにの街に輝く星たちを見ませんか。
▽日時 3月26日(金)、29日(月)、30日(火)、31日(水)、4月2日(金) 午前10時から午後1時30分
▽午後2時30分から4月1日(土)午後1時30分から4時
▽投影時間 約40分 場所 教育センター4階 プラネタリウム室
▽投影番組 春の星雲と太陽系の旅人(星の正体を探る) 定員 85人
▽問い合わせ 同センター(☎33・777) ※投影時間の10分前に4階へ。投影中の入場はできません。

追納制度

もしも、家の働き手に先立たれたら 遺族基礎年金

加入手続きはお済みですか

国民年金は世代と世代的助け合いのしくみのもと、20歳から60歳までのすべての方が加入する基礎年金となっています。国民年金は老後の生活や万一の時の経済的な支えとして、ますます大切なものになっています。

被保険者の区分は3種類

国民年金加入者は、保険料の掛け方の違いによって(表1)のように第1・第2・第3号と3つに分けられます。職場の年金制度に加入する第2号被保険者の方を除いて、第1号、第3号の被保険者の方は、加入手続きを忘れずにしましょう。

納め忘れありませんか

保険料の納付は、大切な受給者の財源となつて基礎年金制度を支えています。将来自分の年金を確保するための大切な保険料は、忘れずに納付されたいとお願ひします。

独自の給付制度

第1号被保険者には、独自の給付制度があります。

付加年金

定額の保険料に月額400円の付加保険料を上乗せして納めると、1ヵ月あたり200円で計算された額が老齢基礎年金に加算されます。なお、国民年金基金に加入される方は、付加保険料を納付することはできません。

寡婦年金

老齢基礎年金を受ける資格のある夫(婚姻期間が10年以上)が亡くなった場合に、妻が60歳から65歳になるまでの期間、夫が受けることができたはずの老齢基礎年金額(付加年金は除く)の4分の3が受けられます。

死亡一時金

死亡月の前月まで第1号被保険者としての保険料を3年以上納めた方が、年金を受けずに亡くなったとき、その遺族が遺族基礎年金を受けられない場合に支給されます。

ストレッチング講座

ストレッチングは、反動をつけないで自分の可動範囲を一杯のところで静止し、リラックスして筋肉を引っ張り、可動域をひろげようとする運動です。スポーツ障害予防のための準備運動や疲労、腰痛、肩こりなどの予防・解消に効果があり、血行を良くし、気分転換、集中力アップにもつながります。

▽日時 3月28日(日) 午前10時から正午
▽場所 海老名運動公園総合体育館内多目的室
▽対象 市内在住、在勤の方30人(定員になり次第締め切り)
▽講師 興谷泰子氏
▽主催 教育委員会
▽持ち物 トレーニングウェア、体育館履き、タオルなど
▽申し込み 電話または直接体育館内☎777まで。

少年少女スポーツ大会日程表

種目	期日	会場	個人・団体別	参加資格	申込締切
野球	4月4・11・18・25日	運動公園・上郷スポーツ広場	団体	小学3~6年生	3/26
サッカー	4月4・11・18・25日	運動公園	団体	小学4年以下チーム、小学5・6年生チーム	3/19
バスケットボール	4月25日	総合体育館	団体	小学4年生以下チーム(男女混合)、小学5・6年生チーム(男女別)	4/16
バレーボール	5月9日	総合体育館	団体	小学4~6年生チーム(男女別)、中学生チーム(男女別)	4/23
剣道	5月16日	総合体育館	個人	小学3~6年生、中学生	4/30
卓球	5月23日	総合体育館	個人	小学生~中学生	5/7

※市内に在住または在学している児童・生徒に限ります。

第20回少年少女スポーツ大会 参加者を募集します

教育委員会では、今年度20

春休みフリスティック教室

街に広がった草花のにおいが星のきらめきを引き立ててくれる季節となりました。教育センターのフリスティックでそのおにの街に輝く星たちを見ませんか。
▽日時 3月26日(金)、29日(月)、30日(火)、31日(水)、4月2日(金) 午前10時から午後1時30分
▽午後2時30分から4月1日(土)午後1時30分から4時
▽投影時間 約40分 場所 教育センター4階 プラネタリウム室
▽投影番組 春の星雲と太陽系の旅人(星の正体を探る) 定員 85人
▽問い合わせ 同センター(☎33・777) ※投影時間の10分前に4階へ。投影中の入場はできません。



盛り上がった去年の祭典... 現在、海老名市青年の祭典の実行委員が募集しています。

今年海老名市青年の祭典

企画・運営・製作しませんか! 海老名市青年の祭典の企画、運営を...

中新田ふれあい農園

4月からの利用者を募集



JA海老名市では、4月から市民の方々に安心して農作業を体験していただける農地を貸付する...

みんなの伝言板

ジュニア・イレブン・サッカークラブ (JESC) 新規部員募集...

市奨学生を募集

市では、平成11年度の奨学生を募集します。この募集は、経済的理由により学校教育に規定する高等学校・専修学校に高等専門学校・大学の就学が困難な方に奨学金を給付し、修学を奨励するものです。

電気代が安くなる...

「甘い言葉」にご用心... 電気代が安くなる... 節電効果がある...

春のおはなし会

春のおはなし会... 2月26日(金) 10時~11時30分... 対象：幼児、児童、小学生以上...

春の映画会

春の映画会... 3月13日(土) 10時~11時30分... 対象：幼児、児童、小学生以上...

図書館の催し

図書館の催し... 3月26日(金) 10時~11時30分... 対象：幼児、児童、小学生以上...

市長への手紙

市長への手紙... 毎月1日のおたより... 広報えびなには、毎月2回「広報えびな」のほかに「おたより」が添付されています。

市長からの回答

市長からの回答... 現在、2月2日配布の広報紙を1月1日に発行する必要がある...

春のおはなし会

春のおはなし会... 2月26日(金) 10時~11時30分... 対象：幼児、児童、小学生以上...

春の映画会

春の映画会... 3月13日(土) 10時~11時30分... 対象：幼児、児童、小学生以上...

有馬図書館定例映画会

有馬図書館定例映画会... 毎月第2土曜日(祝祭日を除く)に開催されています...

温故館特別展



柏ヶ谷長ヲサ遺跡の発掘出土品

旧石器人のくらし

21日まで開催中... 温故館では「旧石器人のくらし」後期旧石器時代柏ヶ谷長ヲサ遺跡の発掘調査から...

旧石器人のくらし

21日まで開催中... 温故館では「旧石器人のくらし」後期旧石器時代柏ヶ谷長ヲサ遺跡の発掘調査から...

地域消費者のつどい講演会

医師との上手なつきあい方... 4月1日は、軽自動車税の課税基準日... あなたの軽自動車・オートバイの届け出は、3月末日までに必ず済ませて下さい。

地域消費者のつどい講演会

医師との上手なつきあい方... 4月1日は、軽自動車税の課税基準日... あなたの軽自動車・オートバイの届け出は、3月末日までに必ず済ませて下さい。

4月1日は軽自動車税の課税基準日

4月1日は、軽自動車税の課税基準日... あなたの軽自動車・オートバイの届け出は、3月末日までに必ず済ませて下さい。

故障などで、もう乗れそうにない

故障などで、もう乗れそうにない... 市役所には届け出をしてください。

就学手続きはお済みですか?

就学手続きはお済みですか?... (1)国立、私立小・中学校へ入学するお子さんをお持ちの方で、次に該当する方は、学校教育課への届け出が必要です。

市奨学生を募集

市奨学生を募集... 市では、平成11年度の奨学生を募集します。この募集は、経済的理由により学校教育に規定する高等学校・専修学校に高等専門学校・大学の就学が困難な方に奨学金を給付し、修学を奨励するものです。

3月17日に介護保険事業計画策定委員会

3月17日に介護保険事業計画策定委員会... 介護保険事業計画策定委員会を開催します。

11年度米穀小売業更新・新規登録申請について

11年度米穀小売業更新・新規登録申請について... 6月1日に神奈川県米穀小売業の登録を受け、有効期間(3年間)満了後も引き続き計画流通の小売業を行うおつもりの方、新規に計画流通の小売業を行うおつもりの方、資格、米穀販売のための一定の施設、米穀その他の常設の事業所があることなど、申請用紙は、指導室で配布しています。(1)(3)の添付書類が必要ですので早めに取りにきください。

市長への手紙

市長への手紙... 毎月1日のおたより... 広報えびなには、毎月2回「広報えびな」のほかに「おたより」が添付されています。

市長からの回答

市長からの回答... 現在、2月2日配布の広報紙を1月1日に発行する必要がある...

春のおはなし会

春のおはなし会... 2月26日(金) 10時~11時30分... 対象：幼児、児童、小学生以上...

市長への手紙

市長への手紙... 毎月1日のおたより... 広報えびなには、毎月2回「広報えびな」のほかに「おたより」が添付されています。

市長からの回答

市長からの回答... 現在、2月2日配布の広報紙を1月1日に発行する必要がある...

春のおはなし会

春のおはなし会... 2月26日(金) 10時~11時30分... 対象：幼児、児童、小学生以上...

春のおはなし会

春のおはなし会... 2月26日(金) 10時~11時30分... 対象：幼児、児童、小学生以上...

春の映画会

春の映画会... 3月13日(土) 10時~11時30分... 対象：幼児、児童、小学生以上...

図書館の催し

図書館の催し... 3月26日(金) 10時~11時30分... 対象：幼児、児童、小学生以上...

市長への手紙

市長への手紙... 毎月1日のおたより... 広報えびなには、毎月2回「広報えびな」のほかに「おたより」が添付されています。

市長からの回答

市長からの回答... 現在、2月2日配布の広報紙を1月1日に発行する必要がある...

春のおはなし会

春のおはなし会... 2月26日(金) 10時~11時30分... 対象：幼児、児童、小学生以上...

市長への手紙

市長への手紙... 毎月1日のおたより... 広報えびなには、毎月2回「広報えびな」のほかに「おたより」が添付されています。

市長からの回答

市長からの回答... 現在、2月2日配布の広報紙を1月1日に発行する必要がある...

春のおはなし会

春のおはなし会... 2月26日(金) 10時~11時30分... 対象：幼児、児童、小学生以上...

フキエドックス



▲市町村の代表、相模路を疾走

2月14日、県内市町村対抗による第53回かながわ駅伝競走大会が小田原市から相模湖町までのコースで行われました。海老名市は参加33チーム中15位の成績でした。



白岩 美春ちゃん
(東柏ケ谷、白岩竜太郎・裕子さんの長女=11カ月)



佐藤 慎也ちゃん
(下今泉、佐藤昇一・美香さんの長男=11カ月)



森 万葉ちゃん
(中央、森淳・節子さんの2男=11カ月)



木内 優ちちゃん
(杉久保、木内聖・丸美さんの2女=11カ月)



毛呂 彰吾ちゃん
(河原口、毛呂孝義・明美さんの長男=11カ月)



榎本 美帆ちゃん
(東柏ケ谷、榎本仁・喜代美さんの長女=1歳)



山崎 なる美ちゃん
(河原口、山崎淳・美由紀さんの長女=11カ月)



齋木 志保ちゃん
(大谷、齋木嘉春・詠美さんの2女=1歳)

まんまる赤ちゃんと

このコーナーに掲載を希望する方は…
電話で広報広聴課(内271)に申し込んで下さい。ただし、申し込み時点で1歳未満の赤ちゃんに限り。なお、申込数が多く掲載できない場合もあります。



▶お互いのふるさとを知る

2月10日、有馬中学校で姉妹都市白石市の中学生2人を迎えて、「ふるさとを語る」会が行われ、両市生徒による意見発表や合唱などで交流を深めました。



▶「気になる子どもたち」に200人

1月31日、「気になる子どもたち」をテーマに子育て講座が開催されました。子育ての事例を交えた講演に、参加者およそ200人は熱心に耳を傾けていました。



▶暴力に屈せず生きよう

中央公民館の青年教室「女性の護身術」が2月20日まで6回にわたって行われました。講義・情報交換・実技に、受講者たちは真剣に取り組んでいました。

今月のプロフィール



陸上の底辺掘りたい

市駅伝チームの監督を務めるかわら、市陸上競技協会の副会長も兼任するなど、長く陸上競技に携わっている山崎さん。競技への思いなどを聞きました。
◇今回の大会は、出場選手をそれぞれが力を発揮して欲しかった。順位(3チーム15位)はほぼ予想通りです。
◇監督として、今後のチームへの対策を。
もともとチームとしての練習時間を増やしたいと考えています。社会人、学生それぞれ練習があつて、難しいのが現状ですが、今回でもそこでお互いの力を知ることができたり、情報交換できたりと、刺激になる。選手の詳細環境を整えてあげたいですね。
◇「学生」は、監督が走り始めたきっかけは、学生時代に陸上をやっていた訳ではないんです。小学校の教員なので、子どもたちが目標を持ち、それをやり遂げる。この大切さを教えたい、そのためには自分か何

市駅伝監督 山崎 和夫さん 市陸上協会副会長

かしなければ、と思つた2年前、あるロードレースに参加することになったのが始まりです。ところがレースの準備を始めた後、もっと練習しなければ、と自身の課題も出てきてしまつて、そのうちに走るのが好きになつた、というところでしょうか。
◇田中のシキヤクは欠かせないとのこと。これからどのように陸上競技と関わっていきたいですか。
市の競技人口を増やしたいです。特に、子どもたちに興味を持ってほしい。そのために、小学生のための陸上スクールのようなものを開ければいいな。強い選手を育てるといふよりは、走るの楽しさを教えたいです。「走るの大好き」という子を一人でも多く。山崎さんの陸上競技の底辺拡大への熱意がひしひしと伝わってきました。

「中国では花咲翁のことを花神と呼ぶ」とは、司馬遼太郎氏の歴史小説の一節だったと思います。仄ならぬバイオテクノロジー

編集後記
の力で大きなユリの花を咲かせた高橋さんの姿に「おとぎ話の心を忘れぬ研究者」という印象を強く感じました。 (康)